

CP- Dixième édition du NUSAB

Le 3 avril 2024 à Annecy

*Le NUSAB (Nations Unies Simulation Annecy Berthollet) se tiendra cette année encore au lycée Berthollet à Annecy les 11 et 12 avril 2024. L'événement accueillera 214 élèves de six lycées annéciens à savoir Baudelaire, Berthollet, Fauré, Lachenal, Saint Michel, ainsi que le lycée Tom Morel qui se joint cette année au projet. Cette simulation d'une conférence de l'Organisation des Nations Unis (ONU) permettra aux élèves volontaires de découvrir, dans un cadre réaliste, le milieu diplomatique en se mettant dans la peau de ses multiples acteurs. Les discussions porteront cette année sur le thème : « **Les déchets : un défi pour l'humanité** »*



Depuis le début de l'année scolaire, chaque établissement s'organise afin de préparer cet événement au mieux. Les élèves ont ainsi pu faire le choix de se fondre dans la peau d'un délégué, d'un ambassadeur ou un cadre de l'une des 6 commissions représentées (Conseil de Sécurité, FAO, PNUD, PNUE, Commission régionale, OMS), d'un secrétaire ou d'un vice-secrétaire général, d'un huissier, d'un journaliste venu pour couvrir l'événement ou encore d'un groupe d'influence.

Ainsi, différentes problématiques seront traitées dans chacune des commissions afin d'étoffer au maximum les débats. En effet, après avoir choisi en début d'année leur rôle, les élèves délégués ont rédigé des résolutions, qui doivent répondre à différentes problématiques posées dans chaque Commission. Nous n'oublions évidemment pas le Secrétariat Général, les présidents et vice-présidents de commissions, le chef des huissiers, qui ont tout fait pour que les élèves ainsi que leurs résolutions soient prêts le jour de la simulation, en assurant le pilotage des deux jours.

Les journées des 11 et 12 avril permettront de plonger les élèves dans une simulation rythmée. En Assemblée Générale, ils entendront les discours d'ouverture et de clôture du Secrétariat Général, l'intervention de Jérémy Cavé, rudologue (science des déchets) et de Yves Lador, représentant de Earthjustice aux Nations-Unies à Genève et participeront aux votes des résolutions. En commissions les délégués défendront les résolutions rédigées au cours de l'année. Dans la commission sur l'alimentation et l'agriculture (FAO), les débats se dérouleront en Anglais. Les 17 journalistes présents – répartis dans différents rôles tels que les dessinateurs, les photographes, les rédacteurs ou encore les vidéastes – se chargeront de rapporter et faire vivre l'évènement au mieux. Ils enquêteront au sein des commissions pour publier dès le deuxième jour une édition de 8 pages relatant les événements de la veille. Un compte Instagram sera également alimenté en contenus par les journalistes volontaires. Les 33 huissiers seront chargés du bon déroulement des discussions en assurant la logistique et la bonne communication entre les délégués.

L'immersion sera donc assurée et ne pourra être que formatrice pour les participants. Ces 2 jours dans la peau des représentants d'État au sein de l'ONU leur permettront ainsi de découvrir de nouveaux milieux dans lesquels ils sont plus ou moins à l'aise tout en poussant leur esprit critique et leur réflexion sur un sujet qui nous concerne tous. Ils pourront aussi expérimenter la prise de parole devant une assemblée. Cette expérience sera donc l'occasion d'une sensibilisation des élèves et pourquoi pas de susciter des vocations.

Contacts pour l'évènement :

Laurence Maurin, Enseignante
laurence.maurin@ac-grenoble.fr
06.84.07.85.24

Clara Dreano, Élève journaliste
clara.dreano@lycee-berthollet.com
07.66.07.32.50

Eloise Ghestem, Élève journaliste
eloise.ght@outlook.fr
06.21.65.57.56

